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令和５年第８回海津市教育委員会議事録 

 令和５年５月１９日（金）午後１時３０分より第８回海津市教育委員会が海津市役所  

西館１階 １－１会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)協議事項               

議案第６１号 教育に関する事務に係る議案に対する意見について 

          議案第６２号 教育に関する事務に係る予算（令和５年度６月補正）に 

                 対する意見について 

          議案第６３号 海津市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について 

          議案第６４号 海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

          議案第６５号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委員の委嘱

について 

          議案第６６号 海津市図書館協議会委員の委嘱について 

          議案第６７号 専決処分の承認を求めることについて 

          

      (4)追加日程 

          議案第６８号  専決処分の承認を求めることについて 

          

             

                

２ その他 

 (1)教育委員会後援事業４月分申請について 

 (2)「海津小学校開校に併せて発足するＰＴＡのあり方について」の陳情書について  

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳 ・ 曽根 理仁  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長兼学校統合推進室長 後藤 英仁 

学校教育課長兼教育研究所長              大坪 光   

社会教育課長兼歴史民俗資料館長兼図書館長       德永 宗哲   

スポーツ課長                     米山 一雄  
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６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 

 

 

 

発言者 内        容 

教育長  令和５年第８回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

５月前半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、５月２日に岐阜県市町村教育委員会連合

会の役員会が岐阜市教育研究所で開催され、伊藤亮一委員に

出席いただきました。午後から定期総会がございました。 

１２日に、海津町地域小学校統合準備委員会総務部会がござ

いました。１５０周年記念事業と閉校式をどのように進めて

いくかということを５校で情報共有を図ったところです。そ

して本日、市の教育委員会です。 

学校教育課では、５月８日に人権同和教育推進会議がござ

いました。９日に教育研究所研究事業ということで、市の教

職員２００名が参加しました。平田中学校の授業を参観し、

東京大学の佐藤学教授にご講話いただきました。グループ学

習のあり方について研修をいたしました。１０日に特別支援

教育連携協議会がございました。いよいよ１５日から巡回相

談が始まりました。１５日に大江小、１８日に高須認定こど

も園、本日、わかば北認定こども園でございました。 

社会教育課では、ゴールデンウィーク中に歴史民俗資料館

において、こどもの日の入館無料、武将体験イベントを開催

しました。５月５日に重要文化財早川家住宅におきまして庭

園見学会がございました。５００名ほどの参加をいただきま

した。１２日に姉妹都市（霧島市）青少年交流事業結団式が

ございました。今年は、４年ぶりに２４日から２６日に霧島

市に参ります。 

スポーツ課では、５月１４日に木曽三川交流レガッタがご

ざいました。悪天候でしたが、３８クルーの参加がございま

した。   

今後の予定ですが、５月２３日から市教委・西教事学校職

員課訪問が大江小を皮切りにスタートします。２６日に西濃
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発言者 内        容 

教事学校職員課訪問が海西小でございます。６月に入りまし

て、市教委・西教事学校職員課訪問が６日に城山小、7 日に平

田中でございます。生徒指導訪問が５月３１日に石津小を皮

切りに、６月２日に城南中、８日に吉里小、９日に下多度小

でございます。５月２７日に石津小学校で１５０周年を祝う

会がございます。２９日に教職員の総括安全衛生委員会がご

ざいます。３０日より市議会本会議が開会されます。６月１

日、２日に一般質問がございます。６月１４日に西濃地区教

育委員会総会・研修会が池田町でございます。２１日に海津

町地域小学校統合準備委員会がございます。７月９日に社会

を明るくする運動推進大会がございます。２０日に小中学校

第１学期終業式でございます。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご

質問等がございましたらお願いします。 

全委員  よろしい。 

教育長 （３）協議事項  

議案第６１号 教育に関する事務に係る議案に対する意見

について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

議案第６１号 教育に関する事務に係る議案に対する意見

について二つ議案がございますので、担当課長よりご説明し

ます。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜工事請負契約の締結について（教社工第１号 歴史民俗

資料館常設展示リニューアル工事）別紙資料にて説明＞ 

スポーツ課長 ＜工事請負契約の締結について（教ス工第１号 平田地区

体育館解体工事）別紙資料にて説明＞ 

教育長  質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第６１号 教育に関する事務に係る議案に対する意見

について異議なしということでよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長  議案第６１号 教育に関する事務に係る議案に対する意見
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発言者 内        容 

について異議なしということで報告します。 

議案第６２号 教育に関する事務に係る予算（令和５年６

月補正）に対する意見について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜別紙資料にて説明＞ 

【歳入】学校教育課 森と木と水の環境教育推進事業県補助

金２０６千円の増、清流の国ぎふ ふるさと魅力体験事業県

委託金２１５千円の増 歳入補正額合計４２１千円の増 

【歳出】学校教育課  教育研究所設置事業４２１千円の増 

社会教育課 芸術文化事業（清流の国ぎふ文化祭２０２４実

行委員会負担金）７００千円の増 歳出補正額合計１，１２１

千円の増 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 バス借上料の単価が学校によって違いますがなぜですか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

児童数によりバスの大きさや目的地までの距離によって単

価が異なっております。 

曽根委員 文化芸術活動は、市の教育委員会が今後、育てていく予定

ですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

社会教育課としましては、国民文化祭を機に音楽隊を結成

し、それが終わりましたら中学校に吹奏楽部の設立を働きか

けていきます。その指導者として今回、募集する音楽隊の方

々に活動していただきたいと考えております。また、音楽隊

が存続されれば、地域クラブの受け皿になっていただきたい

と考えております。 

伊藤（亮）委員 音楽隊とは、どのような方で結成されるのですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

現在、吹奏楽の活動をされている大人の方を中心に考えて

おります。 

伊藤（亮）委員  これから結成するのですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

予定としましては、議会の議決を得ましたら、７月に実行

委員会を立ち上げ、募集していこうと考えております。 

伊藤（亮）委員 国民文化祭は、いつ開催されるのですか。 
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発言者 内        容 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

国民文化祭は令和６年１０月～１１月に開催されますの

で、海津市もこの期間に海津市文化フェスティバル（仮称）

を開催する計画です。 

伊藤（亮）委員 音楽隊に投資することになりますが文化フェスティバル後

も継続した活動ができるような予定はありますか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

今の段階では予定はございませんが、今後、検討していき

ます。 

教育長 議案第６２号 教育に関する事務に係る予算（令和５年６

月補正）に対する意見について異議なしということでよろし

いでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６２号 教育に関する事務に係る予算（令和５年６

月補正）に対する意見について異議なしということで報告し

ます。 

議案第６３号 海津市教育振興基本計画策定委員会委員の

委嘱について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜海津市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について

任期１年、９名の委嘱を別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第６３号 海津市教育振興基本計画策定委員会委員の

委嘱について承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６３号 海津市教育振興基本計画策定委員会委員の

委嘱について承認します。 

議案第６４号 海津市学校給食センター運営委員会委員の

委嘱について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

＜海津市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について

任期１年１３名の委嘱を別紙資料にて説明＞ 
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発言者 内        容 

学校統合推進

室長 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 海津市教育振興基本計画策定委員会委員にも高須小学校の

ＰＴＡ会長として他の方の名前の記載がありますが、高須小

学校はＰＴＡ会長が２人おられるのですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

高須小学校のＰＴＡ会長は２名いらっしゃいます。１名が

市のＰＴＡ連合会の会長、１名が高須小の学校代表というこ

とで２名のＰＴＡ会長となります。 

教育長 議案第６４号 海津市学校給食センター運営委員会委員の

委嘱について承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６４号 海津市学校給食センター運営委員会委員の

委嘱について承認します。 

 議案第６５号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委

員会委員の委嘱について説明をお願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委員会委員の委

嘱について、新任１名の委嘱を別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第６５号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委

員会委員の委嘱について承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６５号 海津市歴史民俗資料館リニューアル検討委

員会委員の委嘱について承認します。 

議案第６６号 海津市図書館協議会委員の委嘱について説

明をお願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜海津市図書館協議会委員の委嘱について、任期２年、８

名の委嘱を別紙資料にて説明＞ 

 



- 7 - 

発言者 内        容 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第６６号 海津市図書館協議会委員の委嘱について承

認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６６号 海津市図書館協議会委員の委嘱について承

認します。 

議案第６７号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜指定校変更の承認について別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第６７号 専決処分の承認を求めることについて承認

いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６７号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

（４）追加日程 

議案第６８号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第６８号 専決処分の承認を求めることについて承認

いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６８号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

その他 

（１）教育委員会後援事業４月申請分について説明をお願い

します。 
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発言者 内        容 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

１件の申請がございました。毎年、申請をしていただいて

おりますので、専決処分にて承認させていただきましたので

報告させていただきます。 

 

教育長 ご了承いただけますか。 

全委員 よろしい。 

教育長 （２）「海津小学校開校に併せて発足するＰＴＡのあり方に

ついて」の陳情書について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜陳情書について別紙資料にて説明＞ 

教育長 現在、統合準備委員会ＰＴＡ部会において、令和６年度ス

タートの海津小学校のＰＴＡ組織について協議しています。

今回、この陳情にあった２点については、すでに校長会でも

指導し、助言している内容です。今一度、ＰＴＡを立ち上げ

ていく上で、校長より保護者に対し周知していただきます。 

伊藤（亮）委員 校長名で保護者に文書を出すのですか。 

教育長 はい、その予定です。 

伊藤（亮）委員 ＰＴＡは、保護者が任意で作り上げた団体です。ＰＴＡ会

長名で出すものではないのでしょうか。 

教育長 それでは、ＰＴＡ会長と校長の連名とします。なお文書の

内容につきましては、ＰＴＡ部会で検討して参りたいと思っ

ております。 

以上、本日の日程をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会 午後３時】 

 


